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ДУМСКИЕ ФРАКЦИИ ОБСУДИЛИ ПОПРАВКИ  

К ЗАКОНОПРОЕКТУ, ПРИРАВНИВАЮЩЕМУ ВСТРЕЧИ 

ПАРЛАМЕНТАРИЕВ С ГРАЖДАНАМИ К МИТИНГАМ 

 

В Госдуме состоялось закрытое заседание межфракционной рабочей 

группы по законопроекту Ирины Белых («Единая Россия»), 

приравнивающему встречи депутатов с избирателями к митингам. По 

информации «Известий», на нем было принято решение обязать местные 

органы власти предоставить места для собраний и установить для них 

ответственность за неправомерный отказ, а также — сократить срок 

уведомлений о встрече до 3–5 дней. 

10 апреля заместитель председателя Госдумы Сергей Неверов провел 

встречу с представителями всех думских фракций, на которой обсуждалась 

подготовка консолидированных поправок ко второму чтению: участники 

рабочей группы старались сделать так, чтобы закон не ограничивал их 

общение с населением. 

Напомним, законопроект был внесен в Госдуму 2 февраля 2017 года.  

5 апреля Госдума приняла законопроект в первом чтении, несмотря на 

протесты представителей оппозиционных фракций. Для подготовки текста ко 

второму чтению с учетом основных предложений была сформирована 

межфракционная рабочая группа — 10 апреля на ее заседании удалось 

достичь консолидированной позиции по ряду вопросов.  

Член рабочей группы Рафаэль Марданшин («Единая Россия») 

рассказал «Известиям», что сроки подачи уведомлений о проведении 

встречи с избирателями сократятся до 3–5 дней, а возможно, и до 1–3 дней. 

По его словам, предлагалось также ввести административную 

ответственность для чиновников за неправомерный отказ в предоставлении 

площадок для таких встреч. 

Еще один участник группы — председатель комитета ГД по труду, 

социальной политике и делам ветеранов Ярослав Нилов (ЛДПР) сообщил 

«Известиям», что предлагается также упростить и способ подачи 

уведомления о встречах с избирателями, чтобы это мог делать не только сам 

депутат, но и его помощники — и не только лично, но и посредством 

телеграммы, письма или электронной почты. Кроме того, фракция предлагает 

оговорить в законе, что уведомление не потребуется, если парламентарий не 

является организатором мероприятия. 

В КПРФ добавили, что на заседании шла речь и о том, чтобы 

установить аналогичные правила для встреч с населением всех избранных 

лиц, а не только депутатов, например, сенаторов или глав муниципалитетов. 

Депутат Олег Шеин («Справедливая Россия») отметил, что 

подавляющее большинство глав администраций — представители «Единой 
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России». Шеин считает, что если депутат находится «в реальной оппозиции к 

ним», то ему под разными предлогами могут не согласовать встречу. 

Однако главное, что обсуждение наконец-то состоялось и на 

заседании группы собрались представители всех фракций. Первый текст 

поправок, сформулированный по итогам заседания раб. группы, должен быть 

готов уже через несколько дней. Возможно, в дальнейшем группа соберется 

снова, чтобы окончательно доработать проект ко второму чтению. 

("Депутаты нашли подход к встречам с избирателями") 

 

КРЕМЛЬ НАСТАИВАЕТ НА ПЕРЕНОСЕ 

«КРУПНЫХ НОВОВВЕДЕНИЙ» НА ПОСЛЕВЫБОРНЫЙ ГОД 

Первый замглавы президентской администрации Сергей Кириенко 

«дал установку перенести сроки вступления в силу всех крупных 

нововведений» на послевыборный 2019 г., приводит «Коммерсантъ» слова 

своего источника в Белом доме. Это мнение он высказал в связи с 

предложением отложить перевод системы госзакупок в электронный вид на 

начало 2019 г. Именно Кремль, по данным издания, настаивает на переносе 

реформы, хотя раньше администрация президента этим вопросом 

интересовалась мало.  

Другой собеседник издания уточнил, что у первого вице-премьера 

Игоря Шувалова, курирующего реформу госзакупок, эта тема пока не 

обсуждалась, но разбираться в том, имеет ли реформа влияние на 

политическую сферу, будут в том числе и в правительстве.  

Реформа затрагивает масштабные закупки. В 2016 г. сумма 

заключенных государством контрактов составила 5,3 трлн руб., а 

госкомпании закупили товаров и услуг у малого бизнеса на 1,5 трлн руб. 

(«Коммерсантъ») 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПОДДЕРЖАЛО ЗАКОНОПРОЕКТ О 

ПЕРЕНОСЕ ВЫБОРОВ 

 

Правительственная комиссия по законопроектной деятельности 

поддержала комплекс поправок в избирательное законодательство сенаторов 

Андрея Клишаса и Анатолия Широкова. Согласно проекту отзыва 

(«Ведомости» с ним ознакомились), у Белого дома не возникло никаких 

замечаний, первое чтение должно состояться 14 апреля, а ранее поправки уже 

одобрил профильный комитет.  

В поправках сенаторов сказано, что выборы президента в следующем 

году можно будет перенести: сейчас они проходят во второе воскресенье 

марта, но согласно поправкам, если этот день является совмещенным или 

послепраздничным, рабочим, то день выборов можно перенести на 

следующее воскресенье. В 2018 г. это будет 18 марта, годовщина 

присоединения Крыма к России.  

https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-pravitelstvo-podderzhalo
https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-pravitelstvo-podderzhalo
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Поправки также отменяют открепительные удостоверения, 

законодательно закрепляют трансляцию с избирательных участков. В Думе 

никаких поправок пока готовить не будут, так как этим проектом занимаются 

в Администрации президента, подчеркнул собеседник, близкий к 

руководству Госдумы. Клишас уже говорил, что говорить о поправках рано: 

нужно, чтобы проект прошел первое чтение.  

(https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-

pravitelstvo-podderzhalo, https://www.pnp.ru/politics/2017/04/12/datu-

prezidentskikh-vyborov-2018-goda-mogut-skorrektirovat.html, 

http://www.stav.kp.ru/daily/26665/3687087/  ) 

 

ГОСДУМА ПОДДЕРЖАЛА ПЕРЕНОС ПРЕЗИДЕНТСКИХ 

ВЫБОРОВ НА 18 МАРТА - ДЕНЬ ВОЗВРАЩЕНИЯ КРЫМА 

 

А еще были установлены новые правила для избирателей 

Отныне россияне не будут голосовать по открепительным 

удостоверениям. Зато смогут прийти на любой участок и проголосовать по 

паспортуФото: Алексей БУЛАТОВ  

Депутаты установили новые правила для избирателей. Отныне 

россияне не станут голосовать по открепительным удостоверениям. Зато 

каждый сознательный гражданин сможет прийти на любой участок и 

проголосовать по паспорту. Кстати, самих избирательных участков по всей 

стране станет больше . Со всех мест голосования будет обязательно идти 

прямая трансляция. Ну, а день президентских выборов перенесут со второго 

воскресения марта 2018 года на третье. 

Пройдемся по пунктам нововведений. 

1. Открепительные удостоверения отменяются 

За три дня голосования по телефону или электронным письмом любой 

гражданин, которого судьба занесла далеко от места его регистрации, может 

сообщить в центр обработки обращений при ЦИКе о желании проголосовать 

там, где он живет в данный момент. То есть закрепляется презумпция 

доверия избирателям. 

2. Доступность избирательных участков улучшится 
Самих участков станет больше, а максимальная численность 

избирателей снизится на одном, отдельно взятом участке, до полтора тысяч 

человек. Пятилетний срок для образования избирательного участка 

отменяется. 

3. Упростятся требования к сбору подписей в поддержку кандидата 
Собирая подписи в свою поддержку кандидат (его доверенные лица) 

смогут не вносить в сведения, например, о месте жительстве избирателя 

какие-то чересчур подробные реквизиты — например, можно будет не 

указывать муниципальный район, где расположен населенный пункт. 

4. Гласность в деятельности избиркомов получит дополнительные 

гарантии 

https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-pravitelstvo-podderzhalo
https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-pravitelstvo-podderzhalo
https://www.pnp.ru/politics/2017/04/12/datu-prezidentskikh-vyborov-2018-goda-mogut-skorrektirovat.html
https://www.pnp.ru/politics/2017/04/12/datu-prezidentskikh-vyborov-2018-goda-mogut-skorrektirovat.html
http://www.stav.kp.ru/daily/26665/3687087/
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Избирательные участки обеспечат веб-камерами по максимуму. 

Изображение будет выводиться в интернет и в Единый ситуационный центр. 

На всех заседаниях избирательной комиссии и при подсчете голосов вправе 

присутствовать представители аккредитованных СМИ. 

5. Наблюдатели получат дополнительные права 
Наблюдатели будут вправе осуществлять свою работу как непрерывно, 

так и в те промежутки временами, которые они сами сочтут нужным. Их 

обязаны свободно допускать и в помещения, где пройдет голосование, и 

туда, где станут подсчитывать голоса. 

6. Подход к назначению наблюдателей станет либеральнее. 
Заблаговременно направлять в избирком список наблюдателей станет 

необязательно, и направление наблюдателя только на один участок — тоже 

уже совсем не догма. 

- Одна из основныхя целей нововведений– чтобы люди могли 

голосовать там, где они на самом деле живут, а не там, где прописаны . 

Достаточно будет предоставить лишь паспорт, - прокомментировал 

изменения один из их инициаторов, член Совета федерации Андрей Клишас. 

– При этом мы увеличим штрафы для тех, кто несколько раз голосует и 

организовывает вбросы. В случае неоднократного нарушения размер штрафа 

может достигать 30 тысяч рублей. За повторное нарушение – 50 тысяч 

рублей. 

Несмотря на то, что к Клишасу было обращено немало вопросов и с 

думской трибуны прозвучала и критика законпроекта, думцы тем не менее 

поддержали внесенный проект в первом чтении. Кнопку «за» нажали 333 

депутата, против оказалось – 11 избранников и лишь один парламентарий 

решил воздержаться. (http://www.stav.kp.ru/daily/26665/3687087/,  

http://kavtoday.ru/32113 ) 

 

«ПОЗИТИВНОЕ СОВПАДЕНИЕ»: ПОЧЕМУ ПЕРЕНОС  

ВЫБОРОВ-2018 ОБЕСПЕЧИТ ПОБЕДУ ПУТИНУ 

 

В среду, 12 апреля, депутаты Госдумы одобрили в первом чтении 

поправки к избирательному законодательству, предполагающие перенос 

президентских выборов с 11 на 18 марта и упразднения открепительных 

удостоверений. При этом думская оппозиция выступала против отмены 

голосования по талонам, посчитав, что это создаст простор для 

злоупотреблений. 

Самая нашумевшая новация пакета поправок, которые внесли члены 

Совета Федерации Андрей Клишас и Анатолий Широков, – изменение даты 

президентских выборов. Дело в том, что в 2018 году выборы президента 

должны были прийтись на неделю, на которую выпадает Международный 

женский день 8 марта, сообщает «Российская газета». Чтобы избирателей не 

отвлекало чествование прекрасного пола, и было решено «отодвинуть» день 

голосования. Кроме того, 18 марта – День воссоединения Крыма с Россией – 

http://www.stav.kp.ru/daily/26665/3687087/
http://kavtoday.ru/32113
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и этот праздник, по мнению парламентариев, не только не отвлечет 

избирателей, а, наоборот, создаст своего рода «патриотический стимул». 

«Это позитивное совпадение, – заметил основной автор поправок сенатор 

Андрей Клишас. – Воссоединение поддержано и всеми партиями, и 

обществом» («Неделей позже»). 

Основные споры идут вокруг инициативы об отмене открепительных 

удостоверений, пишет «Независимая газета». Вместо них будут действовать 

личные или электронные обращения граждан о прикреплении их голоса к 

тому участку, рядом с которым они собираются оказаться в день выборов. 

Подать такую заявку возможно один раз, повторное обращение специальная 

система отклонит. За попытку ее обмануть предполагается штраф в размере 

30 тыс. рублей. Думская оппозиция высказалась против такого подхода. И не 

столько потому, что все три партии доверяют голосованию по 

открепительным талонам, а из-за того, что не верят в действенность 

предлагаемой системы электронной верификации и регистрации голоса 

гражданина («Госдума проголосовала за либерализацию выборов»).  

«Эти удостоверения хоть и использовались для голосования за партию 

власти, но были документом строгой отчетности, а теперь механизм контроля 

выводится из законодательного поля», – рассказал «Коммерсантъ» член 

фракции КПРФ – Валерий Рашкин. «Может, не стоит экспериментировать 

сейчас, ведь легитимность президентских выборов очень важна», – заявил 

замглавы фракции справороссов Михаил Емельянов. Глава комитета Совета 

федерации по конституционному законодательству Андрей Клишас возразил, 

что «в обществе сложилось представление, что именно с помощью 

открепительных власть фальсифицирует выборы», поэтому нужно «найти 

механизмы, которые повысят доверие граждан». Впрочем, все три 

оппозиционные фракции заявили, что во втором чтении могут поддержать 

законопроект, если будут учтены их поправки («Думская оппозиция 

вступилась за открепительные»).  

 

В КРЕМЛЕ СКЕПТИЧЕСКИ ОТНЕСЛИСЬ К ИДЕЕ ЗАПРЕТА 

ДЕТЯМ ПОЛЬЗОВАТЬСЯ СОЦСЕТЯМИ 

 

В Кремле считают малореалистичными идеи, которые, по сообщениям 

СМИ, содержатся в законопроекте, запрещающем детям до 14 лет 

пользоваться соцсетями.  

«Мы не видели суть этого законопроекта, а только читаем в СМИ 

положения, которые, возможно, там содержатся, в чем мы не уверены. Те 

положения, которые обсуждаются в СМИ, конечно, малореалистичны, 

поэтому вряд ли здесь нужно занимать какую-то позицию», - сказал пресс-

секретарь президента Дмитрий Песков.  

Ранее в понедельник, 10 апреля, стало известно, что в Госдуму внесен 

законопроект, запрещающий использовать социальные сети для организации 

несанкционированных митингов, а также пользоваться соцсетями лицам 

http://zagolovki.ru/article/13Apr2017/marta1
http://zagolovki.ru/article/13Apr2017/duma
http://zagolovki.ru/article/13Apr2017/oppoz
http://zagolovki.ru/article/13Apr2017/oppoz
https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/684953-kremle-zapreta-sotssetyami
https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/684953-kremle-zapreta-sotssetyami
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моложе 14 лет. Автором инициативы стал депутат Госдумы от фракции 

«Единая Россия» Виталий Милонов.  

В пояснительной записке он отмечает, что проект закона разработан в 

целях урегулирования отношений в сфере пользования соцсетями. Милонов 

предложил регистрацию в социальных сетях с помощью документа, 

удостоверяющего личность. Регистрация физического лица под 

псевдонимом, как и наличие нескольких страниц в одной соцсети, не 

допускается, и регистрация осуществляется только при достижении лицом 

возраста 14 лет, говорится в документе. 

(https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-

pravitelstvo-podderzhalo) 

«Московский комсомолец» пишет, что единоросс Виталий Милонов 

ещё в бытность депутатом Законодательного собрания Санкт-Петербурга без 

устали предлагал парламенту культурной столицы законопроекты про 

защиту нравственности и традиционных ценностей. С октября 2016 года по 

апрель 2017 года им были написаны и внесены в Госдуму 5 законопроектов, 

включая нынешний. Но хотя среди депутатов очень популярно коллективное 

творчество, никто из соратников по фракции его не поддержал ни разу. Ни 

одну из своих инициатив Милонов с коллегами по партии не согласовывал и 

не обсуждал. Законопроект о социальных сетях тоже через экспертно-

консультативные советы фракции не проходил, подтвердил изданию 

координирующий их работу депутат от «Единой России» Андрей Исаев 

(«Спамогон-одиночка Милонов»). 

«Московский комсомолец» также сообщает о результатах опроса 

ВЦИОМ (Всероссийский центр изучения общественного мнения), 

проведенного накануне. 62% опрошенных считает, что детей необходимо 

оградить от тлетворного влияния Интернета. В то же время 52% граждан 

категорически не приемлют регистрацию в социальных сетях по паспорту. 

По мнению издания, ведь именно стремление взять под контроль сетевое 

общение всего населения и является главной целью нового законопроекта 

(«Тятя, тятя, что-то дети притащили из соцсети»). 

 

ГОСДУМА И ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРОВЕРЯТ  

ЗАКОНОПРОЕКТЫ НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ 

 

Правительство согласилось делать по запросу совета Госдумы оценку 

регулирующего воздействия (ОРВ) ко второму чтению законопроектов, 

сообщили «Ведомостям» федеральный чиновник и собеседник в думском 

аппарате. Однако в правительстве опасаются, что введение обязательной 

ОРВ лишь усложнит законотворческий процесс. 

 

В принципе, в Белом доме согласны пойти навстречу депутатам: 

требование о выполнении ОРВ по запросу Думы прописано в регламенте 

правительства с 2012 г., но до сих пор им практически не пользовались, 

https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-pravitelstvo-podderzhalo
https://www.vedomosti.ru/newsline/politics/news/2017/04/10/685017-pravitelstvo-podderzhalo
http://zagolovki.ru/article/11Apr2017/milonova
http://zagolovki.ru/article/11Apr2017/kontrol
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говорит федеральный чиновник. Соответствующую поправку в свой 

регламент депутаты должны внести в ближайшие дни, знает он (по 

сведениям «Ведомостей», профильный думский комитет рассмотрит ее уже в 

среду). Однако, по словам чиновника, ОРВ выполняется долго, на это 

затрачивается много ресурсов и есть риски лоббирования своих интересов со 

стороны бизнес-сообщества. Собеседник, близкий к руководству Госдумы, 

подтверждает, что у правительства действительно много нареканий к ОРВ и 

Белый дом предлагал отменить эту процедуру именно из-за возможностей 

лоббирования со стороны бизнеса». 

В марте зампред Госдумы Иван Мельников сообщил, что палата будет 

направлять законопроекты в правительство для проведения ОРВ после 

второго чтения. Ответ должен приходить в Думу вместе с подзаконными 

актами, необходимыми для реализации закона, а отбирать законопроекты для 

ОРВ будет совет Думы по предложению профильного комитета. Чтобы 

сделать процедуру обязательной, Госдума и правительство должны 

синхронизировать регламентные нормы. 

(https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2017/04/11/685210-gosduma) 

 

МЕДВЕДЕВ ПРОДЛИЛ ДЕЙСТВИЕ ЛЬГОТНЫХ ТАРИФОВ  

В «ПЛАТОНЕ»: УСТРОИТ ЛИ ЭТО ПРОТЕСТУЮЩИХ 

 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал постановление, в 

соответствии с которым продлен период действия льготных тарифов в 

системе «Платон».  С 15 апреля владельцы 12-тонных грузовиков будут 

платить 1,9 руб. за каждый пройденный километр федеральной трассы 

вместо нынешних 1,5 руб. Изначально планировалось повышение до 3 руб. за 

км. 

«Коммерсант» отмечает, что это первое повышение тарифов с 

момента создания системы в 2015 году. Тогда, напомним, решением 

премьера Дмитрия Медведева был установлен льготный тариф 1,53 руб. до 

1 марта 2016 года. Такое решение было принято после массовых акции 

протеста дальнобойщиков и многочисленных обращений в правительство со 

стороны бизнеса. Когда в январе 2017 года было подписано постановление 

правительства о тарифе 3,06 руб., дальнобойщики из Объединения 

перевозчиков России отреагировали на это общероссийской акцией протеста, 

их поддержал Межрегиональный профсоюз водителей-профессионалов, но 

другие отраслевые ассоциации, в частности профсоюз «Дальнобойщик» и 

ассоциация «Грузоавтотранс», участвовать отказались. Последняя сумела 

организовать встречу с премьером Медведевым, где его удалось убедить в 

том, что тариф нужно поднимать плавнее. По итогам встречи 24 марта и 

вышло постановление N330. В Росавтодоре заявили, что в связи с решением 

о продлении льготного тарифа «сдержанный прогноз» о сумме сборов от 

«Платона» по итогам 2017 года составляет 23 млрд руб. Это на 11 млрд руб. 

меньше, чем планировалось ранее (такую сумму в марте называл министр 

https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2017/04/11/685210-gosduma
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транспорта Максим Соколов при запланированном тарифе 3,06 руб.), но на 

5 млрд руб. больше, чем в 2016 году («У перевозчиков грузный вид»). 

«Московский комсомолец» сообщает, что в редакции издания прошел 

круглый стол «Дальнобойщики в поиске компромисса: отраслевые проблемы 

и варианты решения». В ходе встречи участники затронули вопросы 

создания саморегулируемой организации по защите прав дальнобойщиков, 

эффективности системы «Платон» и контроля расходования собранных 

средств, обсудили детали проекта «Карта убитых дорог», инициированного 

Общероссийским народным фронтом, а также самые острые проблемы 

дальнобойщиков: переработки, изношенность транспорта, отсутствие 

доступной системы лизинга, демпинг, перегрузы и другие. Политолог и 

журналист Андрей Иванов заметил, что вокруг дальнобойщиков и системы 

«Платон» в последнее время возникло множество политических лозунгов. 

«Система «Платон», возможно, стала последней каплей и катализатором всех 

проблем, которые уже существуют. Создается ощущение, что этих людей 

пытаются использовать в политических целях. Сегодня много говорят о том, 

что Москву оставили в дефиците продуктов из-за стычек, но все это 

выглядит как спланированная акция, созданная виртуальная реальность. 

Единственная возможность выйти из политических дрязг и ложной повестки 

дня, связанной с дальнобойщиками, — найти компромисс в решении их 

проблем», — сказал политолог («Дальнобойщики, объединяйтесь!»). 

«Независимая газета» пишет, что через проект «Дорожная инспекция 

ОНФ/Карта убитых дорог» водители-профессионалы могут сообщить о 

наиболее проблемных участках федеральных трасс. Опрос дальнобойщиков и 

владельцев грузовых компаний будет идти в рамках действующего уже на 

протяжении семи недель проекта ОНФ (Общероссийского народного 

фронта), благодаря которому на интерактивной карте отмечено почти 11 тыс. 

«убитых» километров на 9,5 тыс. российских дорог. Как сообщают в 

Народном фронте, благодаря активности пешеходов и автомобилистов за 

относительно короткий срок действия этого проекта региональные власти 

поставили в список на ремонт уже 78 дорог. Ранее глава правительства РФ 

Дмитрий Медведев сообщил, что в 2017 году все средства, собранные через 

«Платон», должны пойти на ремонт наиболее критических участков 

федеральных трасс («Дальнобойщики поделят деньги «Платона»). 
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